

Últimas noticias y telefonemas de la tarde

Año XIX

Madrid

CONVERSACIONES

—No dirá V. que esto marcha mal. —Y esto ¿que es? —¿Qué ha de ser, hombre de Dios; qué ha de ser, sino el gabinete de concentración? —¿Y dice V. que marcha bien? —¿Se puede dudar? —Eso digo yo, que no puede dudarse. —Estamos de acuerdo. —De acuerdo con el desacuerdo ¿no? —¿Habla V. de veras? —La cosa no es para chanzas. —¡Pero si está a la vista de todos! —A la vista de todos están las resquebrajaduras. —¡Fantasías! —¡Lo que quiera! El día que menos lo espere, dirán ó inmediatamente harán algo sonado Ventosa y Rodés. —¡Si están muy á gusto en sus ministerios! —En sus ministerios puede que sí, en los consejos de ministros, seguro que no. —¿Sabe V. algo concreto? —Yo no les he oído decir nada, pero no ignoro lo que dicen. —¿Qué es ello? —Que entre todos sus compañeros solo hallan un ministro y que así no se puede ir á ninguna parte. —Eso es bien poco. —Añada V. que á García Prieto lo están poniendo sus correligionarios entre la espada y la pared. —¿Qué quieren esos ansiosos demócratas? —Que presidiendo el gobierno su jefe, no ocañata que un día y otro día por muerto á su partido el señor Cambó. Por otra parte, hay una mano que más que apretar, ahoga, el problema de las subsistencias, y no existe la conveniente unidad y la necesaria diligencia en los ministros llamados á resolverlo. —¡Pero si están diez días en el poder! —Antes de veinticuatro horas le pedían á Dato soluciones, y en las primeras cuarenta y ocho horas de su gobierno fué acusado. Masura porque no hacía la revolución desde arriba. —Que tengan paciencia, porque la labor más importante tiene que llevarla el Gobierno á las Cortes. —¿Oree V. que las van á disolver estos señores? —¿Quién lo duda? —Menda, entre otros muchos cientos de miles de españoles. —¿Está V. loco? —Por loco tengo yo á quien espere que le entreguen el decreto convalidado á este gobierno. Con el betón de las elecciones del domingo basta para muestra. —Para muestra de qué? —De que en vez de un parlamento vendría un caos. —¡Entonces estaremos siempre así! —De ninguna manera: las cosas se caen del lado á que se inclinan. —¿A la revolución ó á la dictadura? —Se impondrá la dictadura, si se quiere impedir la revolución.

Por la copia, Miguel Peflor.

Campos y Mercados

ALMEDINILLA

Trigo reco, á 18 pesetas; id. blanco, á 15; cebada, á 12 50; habas castellanas, á 19; id. morunas, á 19; faves, á 15; garbanzos superiores, á 40; id. regulares, á 30; chíros, á 21; aceite, á 18; vino, á 16; carne de borrego, á 1 40; tocino, á 2 25. Tendencia del mercado, en alza; tiempo, seco; estado de los campos, malo por falta de lluvia.

ENCINAS REALES

Trigo reco, á 16 50 pesetas; cebada, á 13; habas castellanas, á 18; aceite, á 15 fresco y carne de borrego, á 1 60. Tendencia del mercado firme; tiempo, seco; estado de los campos, regular; suspendida la siembra por falta de agua.

VULGARIZACIÓN CIENTÍFICA

Calefacción autógena

Brasero y camilla.—Nuestra temperatura—Medios de conservarla.—Alimento de abrigo.—Transformación de la energía potencial.—La digestión de la cena.—Fuego metafórico.

—Aquí me tiene V. tiritando como un pollo recién salido del huevo. —Como un pollo huérfano querrá V. decir, porque, no siendo así, disfrutan los pollos recién salidos del cascarón una temperatura confortable bajo las alas de la gallina. —Exactamente, dijo mi friolero amigo, pero yo carezco de tan providencial protección y mientras no me traen el brasero, paso las de O. In. —Porque V. quiere, hombre imprudente, porque V. quiere. El brasero es un término primitivo, grato y respetable como todas las cosas tradicionales, pero no es práctico más que para las personas que ya están fuera de servicio y para los tradicionalistas adinerados, que pueden permanecer cuando así lo quieren, toda la noche en la cama y todo el día en la camilla. Bien veo que V. es hombre de sibirianas costumbres, como lo demuestra el hecho de tener la camilla junto á la cama. La camilla es un mueble venerable, cuyas deficiencias no quiero señalar porque en su rejilla se cocen mis pañales sahumados por el aromático espejito, las cáscaras de manzana y otros sahumerios que traen á mi alma el espiritual perfume de gratis memorias. Prescindamos por ahora del clasico calefactorio y discurremos durante algunos minutos sobre la manera de no sentir el frío sin necesidad de quemar carbón. Este magnífico problema de tiritante actualidad concentraré sobre lo que yo escribo la atención de mis lectores. Nacemos con 38 grados y 8 décimas de temperatura; media hora después perdemos 2 grados y 2 décimas (36 06) y en los diez días siguientes alcanzamos la cifra de 37 grados (décimas más ó menos) que conservamos durante nuestra vida. Esta constancia de la temperatura se obtiene por un sencillo mecanismo de regulación. Los nervios disminuyen el calibre de nuestros vasos capilares, con lo cual se hace menos activa la circulación en la piel y el calor interno se conserva, puesto que disminuye la evaporación refrigerante y las pérdidas por radiación quedan casi suprimidas. Por otra parte, el mismo frío excitado por vía refleja la producción de las combustiones intraorgánicas y el pirita exagera las actividades de la fibra muscular, gracias á las cuales aumenta la importación del calor, cuya exportación está restringida. Nuestra temperatura sería invariable si no hubiese pérdidas imprevistas, exportaciones de contrabando, como si dijéramos. Por eso es necesario cerrar y vigilar las fronteras para reservar á nuestro propio consumo todo el calor que dentro de nosotros se produce. Evitaremos pérdidas de calor procurando que no se humedezca nuestra piel, á fin de que no haya evaporaciones, envolviéndonos en cuerpos de mala conducción térmica, que nos aislen del ambiente frío que nos rodea, alejándonos de todos los cuerpos que tienen gran capacidad absorbente, como los metales, mármoles, cristal y demás sustancias palimentadas. No debiéramos usar trajes oscuros porque tienen gran poder emisor. El color oscuro de la piel de los negros explica suficientemente el por qué estos infelices se mueren prematuramente en nuestros climas y cual es la causa de su tolerancia para los calores del trópico. Mientras los caballos negros tiemblan de frío, soportan impasibles los caballos blancos las más bajas temperaturas. El oso polar no podría vivir entre las nieves y los hielos si no estuviese dotado de una piel con largo pelaje de una blancura deslumbrante. Contamos además para defendernos de las pérdidas térmicas, con alimentos de los justamente llamados alimentos de abrigo, como el queso,

†
D. O. M.
EL ILTMO. SEÑOR

D. Jaime Aparicio y Marín

Exsenador del Reino, Exgobernador civil de Badajoz, Cáceres, Vitoria, Zamora y Albuera, Expresidente de la Diputación provincial. Exalcalde de Córdoba. Presidente honorario del Centro Liberal

**HA FALLECIDO EL DÍA 16 DE NOVIEMBRE DE 1917
A LOS 75 AÑOS DE EDAD**

R. I. P.

La Junta directiva del Centro Liberal, su Director espiritual Don Juan Bautista Rubio, su desconsolada viuda D.^a Josefa Dolores Aparicio, sus hijos D.^s Carmen, D.^s Rafael, D. Manuel, D. Santiago, D. Enrique y D. Luis (ausente); hijos políticos, D.^s Concepción Martínez de la Guardia, D.^s Pauina Garralga Erqueiza y D. Aurelio Fonseca Redondo; nietos; sobrinos y demás familia doliente

Ruegan á sus numerosos amigos lo encomienden á Dios Nuestro Señor en sus oraciones y asistan á los funerales, que por el eterno desconsuelo de su alma, se han de verificar mañana sábado, á las tres y media de la tarde, en la Iglesia parroquial del Salvador y Santo Domingo de Silos.

El duelo se recibe en la Iglesia y se despide en el cementerio. No se reparten esquelas

los huevos, las legumbres y frutas secas oleaginosas y azucaradas, nueces, almendras, cacahustos y avellanas, con las cuales se fabrican riquísimos turrones, gurruchos y otras mil golosinas invernales, sin contar con las ciruelas, higos, orejones y uvas pasas, que, al calor del sol y desecándose, han concentrado en su arrugada pulpa todos sus glucósidos, convirtiéndose en acumuladores del potencial actínico del sol, que es la fuente primordial de toda clase de calorías. Si todo esto no fuese bastante aún nos queda el recurso de transformar en cinemáticas todas las energías potenciales de nuestros museos, y esto es lo que hacemos instintivamente cuando aprieta el frío, frotándonos y refregándonos las manos como si nos lavásemos con javón ideal, patentes de rápido y menudito, sin salir del sitio como cuando se corre de mentirijillas ó emprendiendo la marcha rápida y serriente para sacudir el frío. Cualquier movimiento, por insignificante que sea, produce calor. Monsieur Chauveau ha estudiado estas modificaciones observando el músculo elevador del labio superior en los caballos, músculo que funciona muy activamente mientras estos animales comen. Este músculo presenta para esta clase de experimentos la ventaja de no tener más que una vena eferente, y en ella puede observarse el volumen de sangre circulante y determinar la cantidad de oxígeno consumido y de ácido carbónico que se produce. El resultado de las experiencias hechas y cuya técnica no es necesario exponer, es el siguiente: El volumen de sangre aumenta de 1 á 4, la cantidad de oxígeno consumido de 1 á 20 y el ácido carbónico que se produce de 1 á 35. Estos datos dan cabal idea de la intensificación de las combustiones durante el trabajo muscular. Mientras el sol luce sus esplendores sobre el horizonte, podemos dejar á su cargo el problema de la calefacción; pero en cuanto le perdamos de vista, ya la cuestión del calor corre por nuestra cuenta. La hora de la puesta del sol, que durante el verano es la hora que tanto ansiamos para poder vivir á gusto, es durante los días de invierno una hora glacial y la más á propósito para echarse á la calle en busca de calorías. Este precepto preliminar de la cena es altamente higiénico. Yo lo realizo diariamente; voy á la Puerta del Sol dando rectifíco ó ratifico la hora de mi reloj, recorro la carrera de San Jerónimo y calles de Sevilla y Alcalá, donde con seguridad encuentro á todos los provincianos transeúntes y á todos los convencios permanentes, con quienes cambio impresiones político administrativas, y torno á casa pidiendo á Dios que mis deberes profesionales no me obliguen á salir de ella hasta el siguiente día. Para conservar el calor tan honradamente adquirido es preciso cenar y no permanecer demasiado tiempo de sobremesa; acostarse temprano ningún peligro implica si la cena no ha sido demasiado abundante y complicada. Una cena frugal se digiere perfectamente bajo las confortables mantas de la cama, que deben de ser de

mucho abrigo y poco peso. Algunos se duermen inmediatamente, otros tardan cerca de una hora y algo más, pero todos los que se acuestan, están calientes y mientras el sueño párpados, pueden pensar en los incidentes del día, hacer propósitos para el siguiente, lamentar el encorrimiento de las subsistencias y el mangonear de tanta mala gente en la pública administración de nuestro dichado país, donde todo el mundo se queja paradójicamente de la escasez cuando precisamente sobre todo, porque los valencianos no saben que hacer con el arroz y la naranja, se pudren los plátanos canarios y no hay vagones para el arrastre de patatas, lentejas, azúcares y carbón. Estas tribulaciones pueden ser explotadas ideológicamente como combustible gratuito porque metafóricamente dicen los libros santos que la tribulación es fuego que purifica nuestras almas.

Dr. Juan López de Rego.

Crónicas de la guerra

Noticias de los diversos frentes

La inestabilidad política de Rusia, consecuencia de los rudos golpes que lleva sufridos en el transcurso de esta cruenta campaña, ha encendido en aquellas orientales tierras la guerra civil. Los gobiernos se suceden sin llegar ninguno de ellos á encarnar la suprema voluntad del pueblo, que clara y evidentemente anhela la paz. Cayó el dictador Kerensky y el odiado cuartel marcha al frente de numerosos adeptos contra la capital de la nueva república, en la cual el comité revolucionario ha proclamado el estado de sitio. En Moscú y en otras capitales se han producido revueltas y los Soviet son dueños de la población susodicha y de su arsenal, así como de las fábricas de Patikoff. Y entre tanto los alemanes y los austriacos, arma al brazo, contemplan como se destroran los propios enemigos y cómo sin combatir consiguen ellos la sana victoria de conservar incólume su disciplina para maniobrar á su antojo en el momento preciso y apoderarse, como ya lo hicieron de las islas del golfo de Rige, de cuanto sea preciso para mejorar su situación estratégica. En el frente Occidental aminoró tanto la intensidad de la pelea, como colorario del envío de refuerzos franco ingleses al territorio italiano, que todas las operaciones de este vasto frente han quedado reducidas en las últimas jornadas á continuado y reciproco bombardeo y á infructuosos choques de patrullas que en nada modifican la situación de los ejércitos beligerantes en los diversos sectores de este frente. En lo que fué campo de batalla de Flandas queda una perenne lucha de baterías en la zona de Dixmude. Al Norte de Bruyeres se hizo notar un golpe de mano de las fuerzas germanas y en la orilla oriental del Mosa abundante fuego artillero.

En cambio en Italia las operaciones prosiguen con idéntica y fecunda actividad. Las tropas austro húngaras, que avanzan continuamente, obtuvieron en la última jornada éxitos importantes en el sector de Sugana y los destacamentos de vanguardia del aguerrido ejército del mariscal von Conrad avanzaron desde Grimo en la ruta del Sudeste, asaltando con éxito diversas alturas; los italianos se vieron precisados á desalojar el fuerte de Leone que domina el valle del Brenta y toda la región hasta Borgo y el de Col di Luua; los avanzantes ocuparon también Fonzoso y en el valle inferior del Ordevois lograron cortar la retirada á un regimiento de infantería enemigo, que se rindió sin resistencia. También en la región de las Siete Aldeas se apoderaron los austro germanos de muy importantes posiciones. En el Piave inferior tratan los italianos de resistir con entereza el avance de sus adversarios, y la batalla artillera es por momentos más dura. Los austro-alemanes han recibido grandes refuerzos y se disponen á persistir en la violencia de su presión, por lo cual se espera en el curso inferior del Piave una refriada y sangrienta batalla que decidirá en definitiva de la adversa suerte de los destrozados ejércitos de Italia.

Capitán Bullén.

DE GRAN ACTUALIDAD

Los aceites de oliva

(CONTINUACION)

¿Cuál es entonces el medio más eficaz, ó que nos proporcione el evitar el riesgo de que antes hablémos? Si hemos de seguir el hilo de las estadísticas (puesto que no tenemos otro) fácil es observar que, la primera región (Madrid, Toledo, Oquena y Guadalajara) solo produce 67.000 y poco de quintales métricos (no alcanza ni con mucho al consumo) segunda región (Ciudad Real, Albuera, Cáceres y Badajoz), 134.789; tercera región, solo se cultiva en Avila y solo produce 7.000 y poco (no alcanza ni con mucho al consumo); cuarta región (Zaragoza, Huesca, Teruel y Logroño), 142.000 y poco; quinta región, solo produce Zamora y Salamanca 4.000 y poco (no alcanza el consumo); sexta región, muy poco, no merece consignarse; séptima región, solo Navarra y Alava, 3.000 y poco (no alcanza el consumo. Nos quedan la 8.^a, 9.^a, 10.^a, 11.^a, 12.^a y África (Melilla) que de esta no tenemos datos. La mayor en producción y que bien puede anticiparse que ella sola produce el consumo de España, es la 11.^a; este produce sola (Sevilla, Cádiz, Córdoba y Huelva) 1.198.471 quintales métricos de aceite, le siguen en producción la 10.^a, 8.^a y 9.^a y terminan por orden de producción aproximada la 4.^a, 2.^a y 1.^a. Las restantes apenas hay que compararse de ellas para otra cosa que para abastecerlas, claro que teniendo en cuenta su pequeña producción. Y vamos al trueno gordo (que decimos por aquí); hasta ahora, la práctica y los números, casi puede decirse que, nos lo han dado todo hecho, en adelante, ó sea al exponer la fórmula de llevarlo á la práctica sin fracaso, ni perjuicios determinados, será lo difícil. No debo ni puedo entrar en este terreno, sin antes repetir lo que dejo dicho al empezar mi exposición; el más desautorizado de los productores de aceite, sea elevar su modesta opinión á los poderes públicos, por entender que con ella puede llevar un rayo de luz al esclarecido criterio y capacidad de los prohombres de gobierno, si no obstante su buen deseo, este no responde á las necesidades de la nación, ruego á todos mil perdones por haberme dejado llevar de la valentía que la ignorancia nos proporciona y culpepe á esta de haberse hecho á todos perder el tiempo, mas no á mi gran deseo y buena voluntad. A grandes males, grandes remedios, que decimos por estas tierras. Conociendo como ya conocemos los grandes centros (regiones) productoras

de aceite de oliva y la proporción (aproximadamente) de sus productos, radicalmente y por medio de los gobernadores y sus auxiliares (que pueden ser nombrados por estos, de la capital donde residen, absolutamente desligados de la política, independientes, y de conocimientos más ó menos generales de la producción en cuestión), debe dictarse una Real orden ó disposición por el Ministerio á que compete, facultándoles para que, estos puedan dirigirse á los alcaldes de las cabezas de partido de su provincia y que estos (los alcaldes) requieran de sus compañeros á una fecha determinada, la declaración (verbal y luego rubricada en libro que al efecto debe abrirse) de todos y cada uno de los productores de aceite que haya en su término; bien entendido que no obstante de que dicha declaración habrá de ser probable y no mal y efectiva, pues que, la inmensa mayoría empiezan hoy la recolección y por pronto la darán por terminada en Marzo ó Abril y algunos llegan hasta Junio, no debemos olvidar que para cuando lleguen á la declaración en cuestión, por pronto será á fines de este, y sobre que el productor no necesita hacer más que una prueba de sus productos para aproximarse al resultado general, en esa fecha el que menos habrá hecho varías, y no cabe por tanto gran error. No obstante lo que dejo dicho, es timo pueda dispensarse un diez por ciento de la declaración y así podrá decirse que se vaya en firme al fin deseado.

EN LA FARMACIA MILITAR

Servicio de esterilización

Decíamos ayer en las notas militares que se había autorizado la implantación del servicio de esterilización á cargo de esta farmacia militar. Para que todos aquellos á quienes interesatengan cabal noticia de lo que supone servicio tan importante hemos creído oportuno ampliar aquella nota reproduciendo íntegra la orden de la Plaza.

Antes de ello y rindiendo debido tributo á la justicia hemos de decir que tan importante y útil mejora se debe á la iniciativa del jefe de esta farmacia D. Sotero Baras y Ríos, que merece por esto un cumplido elogio. Orden de la plaza del día 15 de Noviembre de 1917.

En lo sucesivo y con arreglo á lo dispuesto por la superioridad, queda establecido en la farmacia militar de esta plaza un servicio de esterilización con arreglo á las siguientes bases:

- 1.^a Tiene por objeto dicho servicio el suministro de algodón hidrófilo, gases, vendas, compresas y agua destilada, esterilizados en botes de metal niquelado de cierre hermético para curas asépticas, pudiendo ser entregados en la farmacia para su debida esterilización, las sábanas, binsas, toallas y cuanto material accesorio que en perfecto estado de limpieza sea ó haya sido necesario utilizar con motivo de enfermedades y curas ó operaciones quirúrgicas.

2.ª Tendrá derecho á este servicio todo el personal que pueda acudir en dicha farmacia, con arreglo á las disposiciones vigentes.

3.ª Aparte del oportuno pedido médico por escrito, relativo al material y efectos que se hayan de utilizar en cada caso, el servicio de esterilización deberá ser solicitado por lo menos con tres horas de anticipación, dentro siempre de las señaladas para el despacho en la farmacia.

4.ª Como depósito previo para responder del material de cajas botes se entregará en ella el importe total en metálico á que asciende el pedido, incluyendo el valor de los envases, ó bien un recibo por el importe total de la misma cantidad firmado por el interesado y en el que se consignen la conformidad del jefe de su cuerpo ó dependencia (de no tenerlo por el habilitado respectivo) de que será admitido en caja el cargo correspondiente á la liquidación que se le pase con motivo del suministro.

5.ª El número de cajas botes en que hayan de ir encastrados el material ó curas esterilizadas pedidos, será señalado exclusivamente por el Jefe de la Farmacia en la cual y por el concepto de gastos inherentes á la esterilización y deterioro del material empleado para ello, se percibirá la cantidad de 2 pesetas por cada una de aquellas y por los tres primeros días á partir de la entrega y 0'50 por cada uno de los envases y días, desde el cuarto hasta su devolución, que en ningún caso podrá demorarse más de 10 días á partir del en que se haya extraído.

6.ª Los jefes y oficiales serán responsables de los desperfectos que sufran las cajas botes que extraigan así como de que sean devueltos en el referido plazo máximo de diez días. En el caso de no haberse hecho así por los interesados la farmacia le comunicará al jefe ó habilitado que autorizó el recibo para que los envases sean abonados, desde luego en su totalidad, sin perjuicio de descontarlos reglamentariamente al interesado.

7.ª Tanto de las dificultades injustificadas para el cobro, como de las incidencias que en este servicio puedan surgir, la farmacia dará cuenta á este Gobierno Militar, por conducto del Jefe de Sanidad, para la resolución que proceda.

De O. de S. E. El Comandante Jefe de E. M., José Marín Prat.

Boletín Religioso

Santo de mayo.—San Acisclo y Sta. Victoria, hermanos mártires de Córdoba y patronos de ella y de la Diócesis, y San Gregorio Taumaturgo, obispo de Neocesarea.

Sábidos de las Cuarenta Horas.—Mañana en la Iglesia del Buen Pastor, por el M. I. señor D. Manuel Enriquez y Rivas, Canonigo de esta S. I. C.

San Hipólito.—Mañana sexto día del Solemne Septenario que la Congregación de Madres Cristianas dedica á las Santísimas Vírgenes de los Dolores. A las ocho, misa de exposición. Los ejercicios del Septenario comenzarán á las cinco y media de la tarde, con sermón que predicará el R. P. Luis J. Navarro, S. J. Los cultos de mañana los costará los hijos á D. Mariano F. de Mesa y de D.ª Mar a Porras.

San Cayetano.—Por celebrarse el domingo 4.º el tríduo de la Santa Ana de San Bartolomé, con que las comunidades de San Cayetano y Santa Ana, honran la elevación de la cruz en la cumbre de Santa Teresa, el honor de los altares por S. S. B.ºº X.ºº. Las hermanas de Ntra. Sra. del Carmen y milagrosa Ntra. Jeta de Praga, anticiparán al domingo 8.º de las correales, los cultos con que honran á sus respectivos titulares.

Los cultos comenzarán con la solemnidad de costumbre á las cuatro y media de la tarde, consistentes en exposición, rosario, ejercicio de la corona del Niño de Praga, sermón por un P. de la Comandancia, procesión por el dírto de la Iglesia, finalizando todo con la despedida cantada.

Se ruega á los cofrades la puntual asistencia con el escapulario exterior para ganar las mercedes gracias concedidas por los RR. Pontífices.

Ermita de las Montañas.—Mañana octavo día de novena á Ntra. Sra. de las Montañas en su ermita, situada en la calle de Mostero, y el domingo á las diez y media de la mañana, tendrá lugar la solemne función de regla, en la que preside el Sr. D. Antonio Gazmán, capellán del Hospital de Crónicos, oficiando una linda espina de música.

Padres de Gracia.—El próximo domingo, día 18, se cantará vigilia solemne y misa con sermón á las ocho y media, por el eterno descanso de las almas de los Hermanos de la Pía Asociación de las Santísimas Trinidad y Santo Cristo de Gracia, que han fallecido durante el año, y por la tarde á las cuatro y media, el ejercicio mensual del Santo Trisagio con sermón. El sermón de la mañana está á cargo del R. P. José M. de Jesús y el de la tarde el del R. P. Juan de la Cruz, Trinitarios. Hay conciertos muchos indulgencias y la planaria previas las condiciones acostumbradas.

San Francisco.—El lunes primer día de novena á las benditas Almas del Purgatorio. A las ocho y media fiesta solemne con misa, y por la tarde un cuarto de hora después de oraciones los ejercicios de la novena con misa, y sermón. Costará las fiestas y exposición del Santísimo, doña Dolores López de Cervantes, viuda de Larriva, y los ejercicios de la novena son en sufragio de don Antonio Lete y doña Rafaela Alvarez, costeados por sus sobrinos.

Copacabana.—El domingo primer día de novena en sufragio á las benditas Almas del Purgatorio. Por la mañana á las ocho y media misa cantada. A continuación el ejercicio del año. Por la tarde, al toque de oraciones, rosario á Ntra. Señora. Ejercicio de la novena y sermón que predicará el R. P. Jerónimo de Fresnal. Costará los cultos del primer día doña María de Hoces, por sus difuntos.

Este periódico se publica con censura precativa.

De los Centros Oficiales

Audiencia

Juicios para mañana: Sección primera, Buñuelano, estufa, contra Antonio Cortés Jiménez. Defensor, el señor Obregón.

La causa señalada para verse hoy, del juzgado de Pozoblanco, se ha suspendido por enfermedad del letrado defensor.

La Sala 1.ª ha dictado sentencia absolutoria en la causa de Córdoba, por hurto, contra Francisco Galvez Pérez (a) Ojitos y Juan Bautista Morón Ruiz.

Gobierno civil

Se autoriza á D. Tomás Pono, para que remita 10 000 kilos de trigo á Yecla; á D. José Riosa, 100 000 para Valencia, y á los Sres. Carbonell y Compañía, 10 000 á Chiclana.

Por el personal facultativo de minas se demarcarán del 23 de Noviembre al 7 de Diciembre, los registros mineros «Causa Vacas», «Santa Isabel», «Alora», «Jesusa», «Cerroón del Castellón», «Mina Frontanal» y «Felicidad».

Se han expedido licencias de caza á D. Demetrio Bautista Rojas, de Puzblonuevo; D. Rafael Ariza Pérez, D. Agustín Balbino Aguilar, de Montilla; D. Rafael Barbudo Bejarano y D. Francisco Obrero Alguacil, de Córdoba.

Hacienda

Pagos para mañana: D. Rafael Illescas, 5 485 pesetas; D. Mariano Viqueza, 550; D. Manuel Blanco, 98'80; D. Rafael Martín, 284 65, y Arrendataria de Contribuciones, 68'01.

Instrucción

Estos días vienen recibiendo en el Ministerio, enviadas por las Secciones administrativas, relaciones de escuelas vacantes, que corresponde anunciar á concurso general de traslado, y al que podrán acudir todos los maestros y propietarios.

El anuncio de este concurso no se hará esperar mucho, y por los datos que ahora se tienen, calculase habrá una mil vacantes para maestros, y novencientas para maestras.

La Dirección general declara que los nombramientos que para escuelas se hagan, por virtud de reintegro, con el haber de 1.000 pesetas, son de competencia de las Secciones administrativas; mientras que la adjudicación de los sueldos superiores se harán, cuando proceda, por el Ministerio.

Para dar cumplimiento á lo dispuesto sobre pago de indemnizaciones á catedráticos, profesores, etcétera, por la supresión de los derechos de examen en los institutos de segunda enseñanza, se pide á los directores de estos Centros relaciones de los alumnos que hayan sufrido examen de las asignaturas de Religión y Gimnasia.

El ministro ha manifestado respecto á la agregación que hiciera el señor Andrade de plazas del escalafón de maestros y maestras á las oposiciones últimamente celebradas en el turno restringido, que su criterio es opuesto al de en antecesor y hállase dispuesto á que no prevalezca dicha agregación.

Ha anunciado el nuevo director general, el pronto despacho de la Real orden elaborada por el Sr. Bullón y referente á ciertas aclaraciones sobre asistencia á clases de adultos y desempeño de éstas. Es partidario de que los maestros interinos, que sólo perciben 500 pesetas de haber por el desempeño de las clases diurnas, cobren, por adultos, la cuarta parte de 1.000 pesetas, que es el sueldo y categoría de las vacantes que desempeñan.

Se envían á la «Gaceta» para su inserción las corridas de escalas, pertenecientes al próximo pasado Octubre, ascendiendo por ellas los siguientes maestros y maestras:

De los primeros, uno á 2 500 pesetas, cuatro á 2 000, seis á 1 650, doce á 1 500, quince á 1 375 y veinte á 1 100.

De los segundos, una á 2 500 pesetas, dos á 2 000, seis á 1 650, cuatro á 1 500, siete á 1 375 y diez y ocho á 1 000.

Se ha posesionado doña Dolores Lecano González, de la escuela de párvulos de Doña Menoía.

Militares

El primer teniente del Regimiento de la Reina D. Francisco Pérez Muñoz, solicita licencia.

Marcha á Jaén para asistir á la Comisión Mixta el médico D. Rafael Power.

Se despide el primer teniente de la Reina don Nicolás Canalejo, para Toledo.

Musa nueva

EL POEMA DE LA TARDE

Muere el sol envuelto en nubes de fantásticos encajes; canta el agua tristes quejas al brotar del arroyo; y hay suspiros en las frondas de los mágicos ramajes; cada nido es un poema, una rima cada flor.

Atraviesan el espacio los polvorinos plumajes de las aves que modulan un sinfónico clamor y en las sombras incoherentes que recortan los celajes surgen bellas de ojos blancos entre un manto de verdor.

Hay penumbras de los sauces de las tumbas olvidadas, de las pálidas Ofeias de poemas y baladas que señalan los poetas como símbolo inmortal.

Y se sienten ilusorios en la gris tarde silenciosa, como estrofas de un poema melancólico y doliente las canciones que en bohemia van inspirando el ideal.

M. Rodríguez Renduelles.

Intereses Locales

El Alcalde de Córdoba y su gestión en Madrid

Al alcalde de esta capital D. José Carrillo Pérez, visitó ayer al señor ministro de Fomento para interesarse el envío de fondos para la continuación de las obras de la carretera de Palma del Rio, saliendo muy satisfecho del resultado de la entrevista.

Hoy visitará al ministro de la Gobernación para la pronta terminación del expediente sobre concesión de cruces de beneficencia á los obreros que más se distinguieron en el incendio ocurrido en la calle Claudio Marcelo, y al de Instrucción pública, acerca de la construcción de la nueva Escuela de Veterinaria.

También ha sido gratamente impresionado de la conferencia que ha tenido con el señor ministro de la Guerra y con los generales Sres. Santiago y Arteta, para el envío á esta capital del batallón de artillería.

Merecía á sus gestiones cerca del Sr. Maristany, ayer enviaron á esta capital 62 vagones y hoy en tren especial 50 más para reservar de las lluvias los granos y abonos que hay en los muelles de Córdoba.

Noticias

Un muerto y un herido grave.

En las minas «El Soldado», término de Villanueva del Duque, un accidente del trabajo ha costado la vida al obrero Manuel Ortega Ortega, y heridas de bastante gravedad á Eusebio García Fernández.

El accidente fué ocasionado por la explosión de un barrano en el pozo «Luisa». El herido fué trasladado al Hospital, siendo su estado gravísimo.

Herido.—Dicen de Oabra que estando trabajando en una finca de don Antonio Ortiz Prieto, el obrero Antonio Moreno Valle, dió una caída, causándose la fractura de la clavícula izquierda. Su estado es satisfactorio.

Disparo.—En Alcaracejos, á Irujo Romero Gómez, se le disparó una escopeta accidentalmente, resultando con lesiones de gravedad.

De Sociedad

Compañerismo

Gracias á los compañeros que redactan el «Diario Liberal», el afectuoso saludo que nos dirigen con motivo de haber cumplido siete años la expresada publicación, al que correspondemos con verdadera reciprocidad.

En Santa Victoria
El domingo 18 del corriente, á las diez y media de su mañana y en la Iglesia del Colegio de Santa Victoria se celebrará solemne función á un excolessa titular, oficiará de misa el Muy Ilustre señor Dr. D. José Blanco y Sánchez, Deán de la S. I. O. y patrono del citado Colegio y hará el panegírico el Sr. Dr. D. Francisco Blanco Nájera, Pbro., capellán maestro de capilla de la misma Santa Iglesia.

Por la tarde será la velada y distribución de premios.

Banquete
Esta noche será obsequiado con un banquete en el Hotel Suizo el concejal maurista electo por el distrito primero de esta capital D. Pedro Barbudo Suarez Varela.

Asistirán á él no solo los mauristas sino bastantes amigos políticos del joven Doctor en Derecho.

En el Seminario

Hoy se han celebrado en el Seminario Conciliar de San Pelagio las solemnes honras fúnebres que anualmente se dedican al fundador ó bienhechores de la casa. La oración fúnebre ha estado á cargo del seminarista D. Jesús Romero Murillo.

La parte musical fué dirigida con la competencia y maestría que la caracteriza, por el M. I. Sr. D. Pedro Guillamet y Oms, que está enriqueciendo el repertorio de la Schola Cantorum con inspiradísima música de verdadero sabor religioso, como es el majestuoso responso de Perosi, con que terminó la Misa esta mañana.

Escuela militar oficial del tiro nacional
Dispuesto por real orden que en primero de Diciembre próximo se incorporen á los Cuorpos los reemplazos del reemplazo de 1916, pertenecientes al cupo de instrucción, se hace saber á los alumnos que hayan pertenecido á esta Escuela, que pueden asistir á las clases teóricas y prácticas de la misma para repasar su instrucción, debiendo advertir que dicho repaso es completamente gratuito.

De la Cámara de Comercio
El presidente de la Cámara oficial de Comercio señor Rodríguez Manso, recibió ayer el telefonema siguiente, dirigido por el alcalde de Córdoba, señor Carrillo Pérez, desde Madrid:

«Ayer gestioné director compañía M. Z. A. envío material y conseguí mandara 62 vagones para asociación Antijárfel. De estos son 18 para Córdoba; pero no satisfecho, hoy celebró nuevas conferencias directores é ingenieros Maristany, Mnguruzza, Peironce y Arrillaga y congo que esta noche salga un tren especial directo con el completo de 50 vagones vacíos solo para Córdoba y en tren correo además 20 lonas. Mi enhorabuena y saludos amigos. Carrillo Pérez.»

Regalo de 50 pesetas
Teniendo noticias de que en varios Establecimientos de esta población se vende un agua que llaman dentífrica en cantidades de uno y dos reales, diociendo que es «Licor del Polo» y constituyendo este hecho una defraudación que en caso ocurrido en Bilbao, castigó el Tribunal Supremo, á fin de poder perseguir á quien tal haga se hace saber al público que la casa Orive entregará 50 pesetas á quien justifique que en algún Establecimiento de esta ciudad se comete esta defraudación.

El mejor postre

Mermeladas «Trevijano»

Por Camaró

Hay gran animación para el banquete con que será obsequiado la noche del próximo domingo, el valiente matador de toros José Flores (Camará). El banquete será servido en el Hotel Suizo.

Empuerto de Escritorio

Con buenas referencias se necesita un mecanógrafo muy práctico en correspondencia mercantil. Se reciben proposiciones por escrito. Apartado de Correos, núm. 11. Córdoba. 15-9

Yeso de Fuente Jenil

La tonelada de 1.000 kilos Pesetas 28'75
El saco de 40 kilos, 0'95
Périda

La persona que se haya encontrado un reloj de pulsera de señora y quiera entregarlo en la casa núm. 35 calle de San Pablo, se le gratificará. 6 8

Teatro Circo

Mañana, Sábado 17, DEBUT del mayor acontecimiento y de más sensación.

Las Águilas Humanas

con su numerosa Compañía de variedades.

Pase
En la guardia municipal se encuentra el pase de segunda reserva de José Ordóñez Reyes, recogido en la vía pública.

Celso Ortiz Megias

Médico por oposición del Cuerpo de Prisioneros Vías urinarias - Cirugía
Consultas de 12 á 2 y de 4 á 6
María Cristina, 9, pral.

PLUMAS Y PIELES

Onellos, Capelinas, Manguitos, Cepas y Estoles, ofrecemos el mejor surtido que se presenta en esta plaza, y vendemos más barato que todas las demás Casas de la localidad.

PIEL Y PLUMA MARABOUT en tira, por metros, todos anchos y colores.

LA SEVILLANA. Conde de Cárdenas, 24
Depósito Central para la venta de los productos PEELE

Dinero y tiempo

Ahorran los que compran en La Sevillana, pues adquieren los mejores y más nuevos artículos al precio más limitado y encuentran completo surtido de todo. Grandiosas colecciones para la próxima temporada. Precios de Almacén. J. Martínez Jiménez, Conde de Cárdenas, 24. 10 5

Vda. de José Barco y Comp., S. CA.

Labradores, Ganaderos
Abastecedores de carnes y fabricantes de las
Precios de las carnes: Vaca con hueso, 2'48 pesetas kilo; Idem sin hueso, 2'48.
Cordero con hueso, 2'80; Idem sin hueso, 3'90.
Cordero 2'24.—Borrego, 0'00.
Huesos de vaca, 0'75.
Todo en para dentro kilo, á posetas 3'25. Id. id. para fuera, 3'00.

Cuellos de piel y de pluma

Capas, Capelinas, Manguitos, Estoles y Tira de piel y Marabout, en todos anchos y colores, el mejor surtido y los precios más baratos en La Sevillana; Conde de Cárdenas, 24. 10-6

Tecido superior

de los Estados Unidos, se vende en casa de los Sres. Carbonell y Compañía, S. en C. á 110 reales arroba por cajas completas, y á 108 reales arroba por pedidos de 25 kilos en adelante en Aguilar de la Frontera. En nuestros almacenes de Córdoba, á 116 reales arroba, para fuera, por pedidos de 25 kilos en adelante.

Gran Café «La Perla»

CONDE DE GONDOMAR, 1
El más cómodo y céntrico de la población. El que más frecuentado es y más fama tiene, debido á los excelentes artículos que presenta, que son elaborados con los más puro y selecto que se conocen.
Refrigerios gasosos, vinos y licores nacionales y extranjeros.
Cervezas de trigo y en botellas, de todas marcas.
Especialidad de la Casa en chocolates con pastas á 30 céntimos. A domicilio. Hoyadísimo con servicio de la casa, á 85 céntimos.
Servicio permanente y á domicilio.—Teléfono núm. 4.

Análisis de Orina

ESTERILIZACIONES
Farmacia del Globo
Alfonso XIII, 52.-Córdoba

A los Párrocos

Y ENCARGADOS DE IGLESIAS



Guiso

La Antigua y acreditada Fundación de Campanas de Constantino Linares Carrabanchel Bajo, Madrid, se ofrece para la refundición de campanas roídas, bien en tipos romanos, copiaciones, dándolas el mismo sonido, metal y forma que tuvieron, si así lo desean, ó se cambian por nuevas especiales de la casa, de metales de primera calidad, de puro cobre y estaño.
Pertes de F. C. por cuenta y riesgo de la casa, pagos á plazos, garantía 15 años.
Para más detalles, diríjase al director de la Fundación, Constantino de Linares, Carrabanchel Bajo, Madrid.

CONSTANTINO LINARES.

Carabanchel Bajo, Madrid. Con títulos expedidos por los Excmos. Señores Catedrales antedichos, con nombramientos de fundidor de los mismos y recomendada por los Prelados á los Párrocos y encargados de Iglesia de sus respectivas Diócesis.
Hacemos de nuevo constar que no se desvían los originales, ni costamos correspondencia sobre de las recibidas.

INFORMACIONES TELEFONICAS

(DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

La Bolsa

Madrid 16 (18).

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior, se cotizó a 76'90.—El 5 por 100 amortizable, a 95'10.—Océanos hipotecarios, a 98'25.—Las acciones del Banco de España, a 479'00.—Las de la Tabacalera, a 292'00.—Los franceses, a 74'00.—Las libras esterlinas, a 90'25

Política

Madrid 16 (tres tarde)

Madrid 16 (seis tarde)

Poseión

Se ha posesionado del gobierno del Banco de España, D. Tirso Rodríguez.

Defunción

Don Eduardo Ródenas y Martínez, que fué nombrado el martes para desempeñar el alto cargo de representante del Estado en la Compañía Arrendataria de Tabacos, ha fallecido hoy a causa de un ataque de hemiplegia.

Domingo

Ha llegado a Madrid procedente de Barcelona D. Marcelino Domingo.

Jordana

El Sr. García Prieto nos ha dicho que esta mañana llegó a Madrid el Sr. Jordana. Mañana lo recibirá.

El general Jordana pidió permiso para venir a Madrid siendo ministro el general Marina. Se le concedió entonces, pero a causa de la crisis tuvo que aplazar su viaje hasta ahora.

Prelados

El señor García Prieto añadió que habían llegado a París, procedentes de Roma el cardenal Almaraz arzobispo de Sevilla; el arzobispo de Granada Sr. Masegosa, el de Valencia Sr. Salvador y Barrera, el de Tarragona señor López Pelaez y los obispos de Lago Sr. Bualto, de Orense señor Irujo y de Palencia señor Barba. Allí permanecerán hasta que se abra la frontera hispano-francesa.

Dichos Prelados vienen de Roma a hacer la visita ad limina.

Subsistencias

Dice el señor García Prieto que ha visto que los periódicos piden medidas concretas en pró de las subsistencias.

Sapan que nos dedicamos a ello sin cesar.

Ya hemos publicado una real orden sobre el trigo y hemos tomado energicas medidas sobre transportes.

Gasolina

He leído las quejas de los chauffeurs por falta de gasolina y he dispuesto que se haga una estadística de las existencias para proceder en su vista. Estableceremos un servicio de prelación para facilitar la gasolina: primero la que se necesite para servicios públicos, después la que se destina a empresas industriales y luego para automóviles de transporte.

En último lugar quedarán los automóviles de lujo. Si queda algo será para ellos.

Crisis francesa

Los periodistas preguntaron al presidente si sabía algo de la crisis francesa y contestó que no sabía más que lo que dice la prensa y que probablemente sería nombrado ministro de negocios extranjeros Barthou o Pichón.

Añadió que el martes de la semana próxima, presentará sus credenciales al Rey el nuevo embajador de Francia Mr. Thierry.

Bahamonde

El ministro de la Gobernación nos ha dicho: Ha llegado Marcelino Domingo que se hospeda en el Hotel Ritz.

So tomaron medidas para que algunos de sus partidarios no alteraran el orden. Han procedido cuerdamente y ha sido mejor para todos.

He hablado con el Presidente sobre distintas cuestiones de mi departamento y me ha dado instrucciones. Y del nombramiento de alcalde de Madrid que hay?

Nada. Padece un error los periódicos que hablan de ello. De este asunto no nos hemos ocupado todavía. Y de la combinación de gobernadores?

Tampoco. Yo doy a ustedes palabras de honor de que en mi presencia no se ha hablado de ello.

Dice el Presidente que hay otras cuestiones de más importancia y que a ellas debemos dedicarnos de modo preferente.

En Fomento

El Sr. Alcalá Zamora nos ha dicho que hoy había conferenciado con Ventosa y con Francos Rodríguez, sobre asuntos relacionados con subsistencias y transportes.

Confía en que pronto darán resultado las medidas adoptadas.

Se ocuparon de que el trigo que se traiga de Sud América se apliquen los fletes reducidos.

Alcalá Zamora conferenció con el Consejo de administración de los Ferrocarriles Andaluces.

Trataron de las reservas de carbón para prever el tráfico.

D. Niceto nos dijo que recibirá todas las denuncias que le envíen sobre abusos cometidos en el turno, preferente, para comprobarlas.

Ha recibido denuncias anónimas e inconcretas, que es imposible averiguar, evitando los abusos a que ayudan.

Con Francos Rodríguez he hablado sobre un verdadero programa para subsistencias. Es inexacto que se hayan creado más dificultades a los conflictos agravándolos ficticiamente con cargos ocultos.

He reunido al Consejo de minería y al Director de Agricultura y nos hemos ocupado de asuntos referentes a minas.

Firma regia

El monarca ha firmado los siguientes decretos:

Ascendiendo a Presidente de sección del Consejo de Obras Públicas al señor Gorberia Arráiz.

Ascendiendo a ingenieros de primera clase del cuerpo de montes a don Marcelo Mendez y a D. Eustaquio Rey García.

Autorizando al ministerio de Fomento para abrir concurso para la adquisición de una cadena de ejes con destino a boyas en la ría del puerto de Bilbao.

Desestimando el recurso interpuesto contra providencia del gobernador civil de Orense que decretó de utilidad pública la ocupación de una finca para la construcción de un camino vecinal en Caldeas.

Jubilando al inspector del cuerpo de ingenieros don José Laporta y nombrando en su vacante a D. Enrique Villalta.

Ascendiendo a ingeniero jefe del cuerpo de caminos a D. José Ocas.

No huelgan

Los carpinteros de Manresa han desistido de ir a la huelga porque les han aumentado en 50 céntimos el jornal.

Bien hecho

Valencia.—La Junta de Subsistencias ha desestimado la petición de los vendedores de leche que solicitaron aumentar el litro en 5 céntimos, fundándose en la carestía de los pastos. Ha desestimado también otra instancia de los panaderos que querían subir el precio del pan, fundándose en la carestía de harinas.

La Junta ha dicho que le denuncien quienes venden la harina a más precio de la tasa.

También ha aprobado dicha Junta un informe de la Cámara de Comercio relativo a la baja en el precio del arroz.

En libertad

Valencia.—El capitán general ha marchado a Alicante a poner en libertad a 70 individuos detenidos con motivo de los sucesos de Agosto.

Pavo

Cartagena.—El día que llegue Marcelino Domingo pararán los obreros de todos los oficios.

Salamanca.—Se ha reunido la federación obrera acordando el paro general por no acceder los patronos a las peticiones de los obreros de una sociedad. Antes de ir al paro se reunirán de nuevo para acordar el día en que han de verificarlo.

Guerra Europea

Noticias de la madrugada

Parte francés

París.—El parte oficial francés de la noche, dice: Durante la jornada no hubo ninguna acción importante, aparte alguna actividad de la artillería en Brayon Leonois y en la orilla derecha del Mosa. En el frente oriental hubo alguna actividad de la artillería, especialmente en la región de los lagos.

Parte alemán

Berlín.—El parte oficial alemán dice lo siguiente: Durante la jornada hubo completa calma en los frentes oriental y occidental. En el frente italiano hemos avanzado considerablemente a ambos lados del valle de Brenka.

La situación en Rusia

Copenhague.—El periódico «Berling Skebiden» afirma que las tropas de Korniloff se han apoderado de Kremhn, donde aún continúa el combate.

Telegramas recibidos últimamente afirman que Kerenki ha enviado un parlamentario a Petrogrado para pedir la rendición de los maximalistas. Los partidarios de Kerenki le reprochan que pierda el tiempo en esas negociaciones inútiles. Korniloff se ha dirigido al pueblo, intentando levantarlo contra Bolshewski.

Finlandia se halla en estado de sitio.

Lenin ha huido protegido por algunos marineros. Estos han sido condenados a muerte por el Gobierno provisional.

Otros telegramas aseguran que Kerenki ha entrado en Petrogrado, teniendo bajo su poder gran parte de la ciudad. Afirman también que casi toda Rusia se halla sometida a su Gobierno.

Visajeros llegados de Finlandia aseguran la caída de los maximalistas. Stokolmo.—Las tropas rebeldes han

ocultado. Guarda silencio... ¡Que nadie sepa si quieres riquezas... pero no, tú las desprecias... Dignidades... ¡plam-poc! ¡Que te ame, que te ame todavía! ¡Menos, menos! ¡Oh! ¡Dime qué es lo que deseas... Yo soy reina... Si quieres matarme, matame, Jimeno; si quieres que renuncie el trono, dime, dime pronto y serás obedecido. Pero, ¡por Dios! que nadie sepa quién eres... que todo quede oculto.

—¡Ah! El orgullo, el orgullo ahora. O, avergonzados de haber amado a un judío honrado, hombre de bien y no tenéis vergüenza de casaros con un villano que robaba un nombre que no era el suyo, un título que no le pertenecía... ¡Escuchad! No lo sabéis todo; no habéis meditado aún el abismo de la justicia divina; este que ves aquí, este hebreo, cuya presencia te causa pavor es todavía a los ojos del vulgo, más despreciable que un judío.

—¡M! ¡M! ¡Es un egote, Leonor; es un egote!

—¡Piedad! ¡Piedad!

—¡Es un egote! Y yo le forzaba, porque es mi padre, ¿lo ves? Desde este momento, el amante, el favorito, el futuro esposo

HERNIADOS, quebrados

LEED: Que el reputado y perillmo ortopedista de Barcelona en nombre registrado señor Torrent estará en Córdoba en el Hotel de España y Francia únicamente el Domingo día 18 de Noviembre y recibirá a todos cuantos herniados quieran hallar con sus tan notable aparatos un remedio al via y una curación pronta de sus hernias.

Estos aparatos que son el bello ideal de todos los pacientes, por que dan salud y vida y que no molestan ni hacen bulto amoldándose al cuerpo como un guante, deben usarlos todos cuantos sufran dichas dolencias, hombres, mujeres y niños, por ser el remedio verdad único de todos los herniados. Miles de enfermos agradecidos los precigan, infinidad de eminencias medicas los prescriben, como muchos son tambien los medicos que pa a sus propias hernias, con gran satisfaccion los usan. Por tanto, si se quiere ahorrar salud, tiempo y dinero, nadie debe comprar a aguros ni vendedas de clase alguna sin antes ver primeros los aparatos Torrent (nombre registrado) pero es preciso, es de todo indispensable o fijos muy muy hasta que que le grabado en vuestra mente de que estando el nombre del especialista Torret oficialmente registrado debéis pedir siempre, debéis exigir siempre, debéis preguntar siempre en los Hoteles, por el especialista Sr. Torrent, (nombre registrado), no olvidar jamás esta palabra (nombre registrado), que es vuestra mejor y más alta garantía.

Acudid siempre a dicho especialista, no dejéis de visitarlo y tened muy presente que estará en Córdoba en el Hotel de España y Francia sólo y únicamente el Domingo día 18 de Noviembre de 1917. Notas: Estará también en Sevilla el día 16 en el Hotel Oriente y en Linares el día 19, en el Hotel Cervantes, donde asimismo podrán visitarlo los que lo deseen desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde solamente. Ta lle es y despacho en: Barcelona Unión 13, Casa Torrent.

El Fenix Agrícola

Compañía Anónima de Seguros Reunidos a prima fija

Inscripción en el Registro que establece la ley de 14 Mayo de 1908, por B. O. de 5 Julio de 1908

DOMICILIO SOCIAL: LOS MADRAZO, 34.—MADRID

GARANTIAS

CAPITAL

Reservadas

Reservas

Primas retenidas en 1916

Primas retenidas hasta 30 de Junio de 1916

Ramo de vida del ganado.—Ramo de robo, hurto y extravío del ganado.

(Primera Sociedad que lo ha establecido).—Póliza especial de vida para el ganado de cría y el destinado exclusivamente a las faenas agrícolas. (Primas muy reducidas).—MADRID: Dirección general, Los Madrazo, 34.—SEVILLA: Inspección General, Plaza de Ginebra.—SEVILLA: Agencia General, Ginebra del Castillo, 45.—JEREZ: Inspección Regional para Sevilla, Cádiz, Málaga y Granada, Ginebra del Castillo, 44.

Parte austriaca

Vienna. (Oficial).—En el frente italiano avanzamos en la alta planicie y asaltamos en Siete Aldeas unas posiciones.

Progresamos por Castel Humberto hasta más allá de Primolano y Feltré. El enemigo se retira de las avanzadas.

Parte italiano

Coltano. (Oficial).—En el Piave continúa la lucha.

Les atacamos en algunos puntos y respondieron con violentos contraataques.

Nuestros aviones han bombardeado conjuntos de tropas al Norte de Asiago. En el Piave aumentó el fuego de la artillería.

Presidente

París.—Llegó a Corfú el Presidente del Consejo de ministros de Serbia.

En el Brasil

Río Janeiro.—La Cámara brasileña ha aprobado leyes de represalia contra los alemanes. Los contratos hechos con casas alemanas serán anulados.

En qué quedamos?

París.—No se confirma la victoria de Kerenki sobre los maximalistas.

Clemenceau Presidente

París.—Clemenceau sigue sus trabajos para formar Gobierno. Se sabe que será nombrado ministro de Negocios extranjeros Barthou, de Justicia, Klotz; del Interior, Pichón; de Guerra, Nivelle; de Marina, Luchoy, de Colonias, Han Pener; de Administración, Dubois; de Trabajos públicos, Henry Baranger; de Puntos, Olvier y de Instrucción Laferrière.

Esta tarde, a las cinco, irá Clemenceau al palacio del Eliseo a dar cuenta a Poincaré de los trabajos realizados.

Internados

El gobierno del Uruguay ha dispuesto que los navíos alemanes o austríacos surtos en sus aguas sean internados.

Renuncia

Buenos Aires.—Los diputados que no eran partidarios más que de la ruptura diplomática con Alemania, han renunciado sus escaños.

Otra crisis

Lisboa.—El Presidente de la República celebra conferencias con los jefes políticos sobre los problemas de actualidad. Se cree que la crisis no se planteará hasta la apertura del Parlamento.

Sobre un discurso

Nauen.—La prensa holandesa dice que el discurso de George ha creado una situación de extraordinaria gravedad. Los conservadores se muestran indignados por haberse precipitado de ellos al no pedirles opinión sobre el contenido del discurso. Aun que respetan los más el espíritu de éste, sin embargo, lo consideran inoportuno, pues no debió pronunciarse en París. Los parlamentarios conservadores de la Cámara de los Comunes, muestran su hostilidad frente al discurso, creyendo que ha de producir mala impresión en los Estados Unidos. Con este motivo se habla de la inminencia de una crisis gubernamental.

La guerra en el mar

Nauen.—Oficial. Un submarino alemán bajo el mando del teniente capi-

tán Gethat ha hundido en el Atlántico cuatro vapores y un velero que desplazan en total 35.000 toneladas de registro bruto. Entre estos barcos figura un vapor inglés de grandísimo tamaño, de aspecto semejante al «Valdie», de la Compañía Guite Eino. Los demás barcos se dirigían a Francia conduciendo azúcar, café, cacao, judías, tabaco y carga general.

Kosigwasterhauser.—Oficial. Los submarinos alemanes han alcanzado varios éxitos en el Atlántico, hundiendo los barcos siguientes: El vapor chileno «Almirante Lon», que desplazaba 1.831 toneladas de registro bruto. Varios vapores norteamericanos, entre ellos el «Emma», el «Adams Quincy», el «Allen» y el «Meslin».

Nauen.—Oficial. Huyendo de submarinos alemanes ha encañado el velero inglés «Meuni Bridin». Lo mismo le ha sucedido a los vapores «Acadina» y «Olimpia», propiedad de una Compañía belga, los cuales han encañado por haberse extraviado en la ruta que seguían. Ambos se han perdido por completo. También se han hundido a consecuencia de accidentes marítimos el vapor «Aller», francés, y el «Ville Eohard», de la misma nacionalidad. Idem el vapor ruso «Ano». Por último, el transporte francés «Saint Lorenzo», se ha perdido a consecuencia de un incendio que se desarrolló a bordo y que no pudieron extinguir los tripulantes por más esfuerzos que hicieron.

Miscelánea

La «Gaceta»

La de hoy publica entre otras las siguientes disposiciones:

Reproduciendo la Real orden sobre adquisición de trigo sudamericano, para subsanar un error de copia.

Audiencia régia

Después de despachar el Rey con García Prieto y los ministros de turno, concedió audiencia al general Carratalá, al coronel Ibadarnes y al agregado militar de la embajada inglesa.

Desgracias

Al salir hoy de las clases los alumnos del Instituto del Cardenal Cisneros promovieron grandes alborotos. Los guardias de Seguridad de caballería simularon cargas. Un caballo arrolló a un guardia de infantería, hiriéndole gravemente.

En la calle Bailén un tranvía arrolló esta tarde a un joven, matándole. El conductor y el cobrador del tranvía al ver la desgracia huyeron para salvarse de las iras del pueblo. El joven no ha sido aún identificado.

La guardia civil persigue a dichos empleados de tranvías.

Se acabó el carbón

Salamanca.—Los almacenes de carbón carecen de combustible.

A Cuba

Océia. Ha zarpado el vapor «Monserat» con rumbo a Cuba; conduce mucha carga y correspondencia.

Las Palmas.—Han llegado del interior de la isla numerosos campesinos, para emigrar para Cuba.

El movimiento emigratorio es muy intenso y se está despidiendo la isla.

Prelado

Las Palmas.—Ha llegado el Obispo auxiliar de Valladolid.

MENCHETA.

PROBADO LOS CHOCOLATES QUE ELABORA

POLITO CABRE

POZOBLANCO

UNICA FABRICA DE CHOCOLATES DONDE VERDADERAMENTE SE ELABORA

Los de Cuba

REVENIC A DOMINGOS

José de Rioja

275

«El Defensor de Córdoba»

NOVA BLANCA DE NAVARRA

—POR—

Francisco Navarro Villoslada

Jimeno la miró con una expresión de profundo desprecio, y luego, elevando resplandientemente los ojos al cielo, contestó: —Ella ya no es princesa, ya no es mujer, es un ángel que está gozando de Dios, y que puede importarme ya la humillación o la grandesa, la vida o la muerte?

—¡Alfonso, Alfonso! ¡Príncipe de Nápoles!

—¡Comó! ¿giteba Jimeno con una sonrisa más amarga que la hiel. ¡Judío para Blanca, y príncipe para vos! ¡Afriendado con ella, y con vos esclavizado! ¡Jimeno!

Así dijo el caballero cercado ya de las chismosas, adonde el había seguido la reina de rodillas; y con rápido ademán, que expresaba al mismo tiempo la mayor indi-

casana dentista

SUCESOR DE M. BELMONTE

MARQUES DE BOIL, 2.—CÓRDOBA

